

Lo que pasó



Bancolombia se enfoca en pagos digitales, la entidad invertirá US\$120 millones para el 2019 como parte de su transformación.

Juan Carlos Mora Uribe, presidente Bancolombia.



"Ampliaremos capacidad de transporte en 100 millones de pies cúbicos. Es una de las tareas de Promigas y esta inversión será de US\$200 millones.

Eric Flesh Santoro, presidente Promigas.



Las expectativas para esta edición del Bogotá Fashion Week superan los US\$600.000, el doble de lo logrado en 2018. 48 diseñadores participarán.

Marco Llinás, vicepresidente de competitividad de la (CCB).



"El deseo de la multinacional es establecer, con instituciones, la posibilidad de traer sus tecnologías y aumentar el nivel de generaciones más jóvenes"

Shane Tedjarati, presidente de Honeywell



Ricardo Ávila Pinto
ricavi@portafolio.co
Twitter: @ravilapinto

RETROSPECTIVA

Una oleada de pesimismo

EL ASUNTO puede no sentirse en Colombia, en donde la Bolsa de Valores sigue mostrando resultados que recompensan a los inversionistas y que la colocan como una de las plazas de mayor avance en lo que va del 2019, pero en lo que atañe a otras latitudes es evidente que las preocupaciones sobre el ritmo de la economía mundial comienza a pasar su cuenta de cobro.

Así quedó claro ayer cuando los mercados mostraron resultados en rojo, debido a una serie de noticias que generan más incertidumbre que tranquilidad. En primer lugar, que el comportamiento del sector manufacturero de Alemania sufriera una caída neta en su producto fue suficiente para convencer a los observadores de que la economía más importante del Viejo Continente

está entrando en dificultades. Además, el reporte de la Reserva Federal de Estados Unidos, que decidió aplazar por el resto del año nuevos aumentos en su tasa de interés, aunque alivia la situación de los mercados en el costo del dinero, tiene un subtexto que es la situación de debilidad internacional.

Como si eso fuera poco, la guerra comercial entre Estados Unidos y China no termina, y pese a que hay esperanzas con lo que pueda pasar en los próximos días con el viaje de una delegación norteamericana a Pekín, eso no garantiza nada. Y para completar, el panorama del *brexit* sigue sin definirse, no solo por la dura postura de la Unión Europea, sino por las señales mezcladas que envía la primera ministra Theresa May.

Lo anterior tiene consecuencias en

el mercado, y el más claro ejemplo de la incertidumbre es la caída en la rentabilidad de los bonos, tanto en Alemania, como en Estados Unidos, que son un refugio de nerviosismo. Todo esto se siente sobre las monedas de las economías emergentes, como la lira turca, que tuvo una pésima semana. También el dólar cerró ayer por debajo de los 3.100 pesos, debido a la caída de los precios de petróleo.

Ante la percepción de que la economía mundial se está desacelerando, es imposible sustraerse a esa oleada de pesimismo, así nuestro mercado de valores siga mostrando buenos resultados. Lo anterior, claro está, no es un juicio definitivo sobre lo que va a pasar, pero es una señal de que la volatilidad está de regreso y también con ella el miedo.

DESTACADO

Contratos de vías 4G: 25% en tribunales

De acuerdo con reportes de la Contraloría General de la República, el 25% de los contratos de las vías 4G del país han tenido que pasar por un tribunal de arbitramento para ser revisados, entre las razones está la falta de seguimiento.

El desempleo principal preocupación de Anif

Sergio Clavijo, el presidente del Centro de Estudios Económicos (Anif), dijo que el país no puede darle más largas a las reformas pensional, laboral y de subsidios. Además aseguró que el panorama económico colombiano no es tan bueno como muchos lo pintan.

Producción petrolera subió en febrero

El segundo mes del 2019, fue un mes positivo para la producción de petróleo en el país pues el promedio de día estuvo en 892.530 barriles, lo que significó un incremento de 8,4% frente al mismo periodo de 2018 cuando se registró una producción de 823.050 barriles.

6 de cada 10 empresas son informales

La elevada informalidad que existe en Colombia cubre a casi la mitad de los trabajadores e inunda al sector corporativo, de acuerdo con Fedesarrollo. En las 24 principales ciudades del país 6 de cada 10 empresas son del grupo de las informales.

Déficit en oferta de diésel genera polémica

El aumento en las importaciones de diésel que se registran parece que no tendrán marcha atrás, Mientras que el plan indicativo de la Upme proyecta un incremento en las importaciones, Ecopetrol afirma que la producción cubre la demanda.



ASÍ LO DIJO



Foto: Claudia Rubio

"Nuestra visión es contar con un sector eléctrico que cumpla tres principios: confiabilidad, sostenibilidad y eficiencia. Asegurar que las nuevas fuentes de generación de energía limpia tengan espacio (...) es fundamental"

María Fernanda Suárez
MINISTRA DE MINAS Y ENERGÍA

532,5

MILLONES de operaciones bancarias se hicieron por medio de celulares durante el año pasado. Esto significa casi el triple de lo registrado en 2015. Por esta vía se movilizaron 19,5 billones de pesos el año pasado. El valor en promedio de cada transacción pasó de \$90.00 a \$350.000 pesos.